



# Andrés Manuel López Obrador

## Organismos autónomos, CREADOS PARA LEGALIZAR LA CORRUPCIÓN



Zoé Robledo Aburto



Andrés Manuel López Obrador



Jens Pedro Lohmann Iturburu

TANYA ACOSTA

**E**l presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no habrá despidos por la eliminación de organismos creados durante el periodo neoliberal, dedicados a legalizar la corrupción y a proteger intereses de privados.

"Lo que vamos a buscar es sin afectar a los trabajadores de base. (...) No vamos a despedir a nadie; van a pasar los trabajadores a la Secretaría de Comunicaciones, como era antes, y la Secretaría de Comunicaciones se va a hacer cargo de lo relacionado con la vigilancia, la regularización, evitar que haya monopolios; el Poder Ejecutivo, que tiene un presidente electo por el pueblo, no un órgano autónomo que no lo eligió el pueblo y tiene el mismo o más poder, en este caso en particular, que el presidente", argumentó.

El jefe del Ejecutivo aclaró que **en esta reforma próxima a presentarse al Poder Legislativo dentro del paquete de iniciativas, no se incluye a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).**

Recordó que la extinción de algunos organismos autónomos generará recursos que se canalizarán en la atención a la población, por ejemplo el pago de pensiones completas si se aprueba la iniciativa de reforma a las leyes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

"No, la CNDH no. Estoy hablando de los organismos que se crearon para legalizar la corrupción que imperaba. Son como diez. Es el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), por ejemplo. ¿Por qué esa? Porque la crearon para que no hubiese monopolios en la comunicación. Y resulta que siguen habiendo monopolios.

"Necesitamos esos recursos para compensar a los trabajadores que fueron dañados por

la reforma neoliberal de Zedillo, que trabajan 30 años y cuando se jubilan van a recibir la mitad de su sueldo, entonces ¿cómo reparamos ese daño?, ¿cómo ayudamos a todos los damnificados del saqueo neoliberal? Vamos a hacer una revisión de qué funciona, qué no funciona", aseguó.

### EXIGE A ONU DIÁLOGO PARA APROBAR UN CESE AL FUEGO EN GAZA

**Andrés Manuel López Obrador expresó neutralidad en el conflicto entre Israel y Hamas en la Franja de Gaza.**

**Ofrece ayuda de México para facilitar la paz y el diálogo entre ambas partes.**

**El presidente exigió al Consejo de Seguridad de la ONU que se reúna para aprobar un cese al fuego en la Franja de Gaza.**

Instó a los miembros del Consejo de Seguridad a priorizar los derechos humanos en sus decisiones.

Admitió que no leyó el comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México sobre la situación en la Franja de Gaza.

**Megafarmacia para el Bienestar suma en primer corte de resultados 2.4 millones de medicamentos para pacientes del sector salud**

En el primer corte de resultados, la Megafarmacia para el Bienestar reporta



El jefe del Ejecutivo, en conferencia

disponibilidad de mil 190 claves únicas de medicamento conformado por 2 millones 465 mil 975 piezas, total óptimo para garantizar al 100 por ciento el abasto de medicamentos gratuitos en recetas emitidas por médicas y médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en su régimen ordinario, del IMSS Bienestar y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

Así lo reportó el director general de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México S.A. de C.V. (BIRMEX), Jens Pedro Lohmann Iturburu, en conferencia de prensa matutina con el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al presentar los avances del Centro de Atención de la Megafarmacia para el Bienestar refirió que el inventario tiene un valor de 119 millones 81 mil 248 pesos.

Los laboratorios participantes, puntualizó, destacan Birmex, Gilead Sciences México, Productos Roche, Pfizer, AstraZeneca, entre otros.

Como resultado, la federación revirtió la falta de fármacos derivada de la existencia de catálogos diferentes por cada institución y tratamientos distintos para los mismos padecimientos, prácticas que llevaban a cabo en administraciones anteriores.

**También erradicó la concentración en sólo diez empresas distribuidoras vinculadas a políticos que anualmente recibían 100 mil millones de pesos para la adquisición de medicamentos durante el sexenio 2012-2018, periodo en el que representaron 79.6 por ciento del gasto de medicamentos, es decir, 241 mil 191 millones de pesos.**

De esas diez empresas, sólo tres concentraron la mitad de todos los contratos. El Grupo Fármacos Especializados, S.A. de C.V., ganó el 35.2 por ciento de toda la compra con un monto de 106 mil 813.3 millones de pesos.